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«БАТЫР» ПОКОРЯЕТ 
РОССИЙСКИЕ ПРОСТОРЫ

ПРОЕКТ ПО РАЗВИТИЮ ОБЪЕДИНЕННЫЕ 
ЕДИНОЙ ЦЕЛЬЮ

ПУСКАЙ СМЕЮТСЯ ДЕТИ

Выставочный стенд Башкортостана стал 
одним из самых крупных и ярких реги-
ональных площадок на Петербургском 
международном экономическом форуме.

Проект по развитию производственной 
системы – это задача, направленная на 
повышение эффективности производства, 
имеющая количественные измерители, 
ограниченная по времени.

Сотрудники лаборатории экологии и про-
мышленной санитарии г. Урай стоят на за-
щите охраны окружающей среды.

Лето – долгожданная пора для школь-
ников. Это время каникул и беззаботного 
отдыха. Лето дарит незабываемые впечат-
ления и яркие эмоции.
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Предваряя приятную церемонию награж-
дения, обращаясь ко всем присутствующим, он 
подчеркнул, что главное богатство города – это 
люди.

— Особые слова почтения нашим старшим 
товарищам – ветеранам, внесшим значитель-
ный вклад в становление и развитие района. Мы 
гордимся нашими жителями, среди которых – 
заслуженные врачи, учителя, успешные бизнес-
мены и меценаты. Достоин особого уважения 
плодотворный труд работников жилищно-ком-
мунальной и строительной отраслей, торговли, 
социальной и культурной сферы – всех тех, от 
кого в конечном итоге зависит благополучие и 
процветание района, – отметил Олег Котов.

Среди награжденных был и наш коллега 
– руководитель проектно-сметной группы АО 
«Башнефтегеофизика» Игорь Васильевич Зи-
новьев. Ему вручена благодарность за высокий 
профессионализм и плодотворный труд за под-
писью градоначальника Сергея Грекова.

В августе этого года исполняется 42 года 
как Игорь Зиновьев преданно служит однажды 
выбранному делу – геофизике. Половину из них 
он отработал в «Башнефтегеофизике». Очень 
скромный по сути Игорь Васильевич все дости-
жения старается разделить с коллегами. 

— В нашей группе 
каждый из сотрудни-
ков незаменим. Мари-
на Юрьевна – геолог, 
Татьяна Владимировна 
и Гузалия Тальгатовна 
– геофизики. Они – луч-
шие, все профессиона-
лы. Заменить их нере-
ально. Мы понимаем 
друг друга с полувзгляда, полуслова, в любых 
ситуациях выручаем. Мы – единомышленники, 
– с гордостью говорит Игорь Зиновьев. 

— Мы – семья, – добавила ремарку в наш 
разговор Гузалия Тальгатовна. 

— Я сам выбрал свой путь, без всяких подска-
зок. Мой отец был военнослужащим, поэтому ро-
дителям часто приходилось переезжать. Я родил-
ся в городе Нахичевáнь в Азербайджане. А вскоре 
отца по долгу службы перевели в Узбекистан в 
Туркестанский военный округ, где собственно я и 

прожил всю сознатель-
ную жизнь, до 36 лет, 
– делится Игорь Зино-
вьев. – Мама – выпуск-
ница Бакинского госу-
дарственного института, 
она имела непосред-
ственное отношение к 
геофизике, трудилась в 
«Узбекгеофизике». Ча-
сто брала меня с собой 

на работу. И мне все там нравилось: и предприя-
тие, и люди, и то, чем они там занимались. К тому 
же мы жили в поселке геофизиков, поэтому пря-
мая дорога нам, детям, была в это направление. 

Игорь Зиновьев пошел по стопам мамы. 
После окончания десятилетки поступил в Таш-
кентский политехнический институт (впослед-
ствии Ташкентский государственный техниче-
ский университет) на кафедру «Геофизические 
методы исследования» на факультет нефти и 
газа. И параллельно сразу устроился на работу. 
Тогда и началась его геофизическая жизнь, ко-
торая затянулась на 40 с лишним лет. 

— В 1999 году по ряду обстоятельств я пе-
реехал в Уфу. Выбор был не случайным. Роди-
тели супруги были из Башкирии, хотя к себе в 
Калининград меня звал и брат, который к тому 
времени там обосновался. Он, кстати, тоже гео-
физик. Но я все же решил выбрать столицу ре-
спублики, – говорит Игорь Зиновьев. – Пошел 
устраиваться в «Башнефтегеофизику». Меня 
сразу взяли. 

Через год Игоря Васильевича направляют 
на Север в качестве обработчика. Через три 
года он уже становится главным геофизиком 
сейсморазведочной партии.

— Я отработал по несколько лет в каждой 
из экспедиций – Шаимской и Ватьегонской. В ту 
пору геофизиков вызывали по необходимости. 
Мы не были прикреплены к какой-то конкрет-
ной партии, – поясняет Игорь Васильевич. – В 
последний раз выезжал на Север в 2013 году. 
Часто вспоминаю это время, скучаю. Даже отка-
зывался от нынешней своей должности, хотел 
работать на Севере. Он так просто не отпускает, 
полевая жизнь притягивает.

Я благодарен тому периоду жизни. Там на-
чинаешь узнавать людей, приобретаешь боль-
шой профессиональный опыт.

В 2004 году Игорю Зиновьеву представи-
лась возможность посетить Узбекистан в каче-
стве супервайзера. 

— И проверял я как раз своих бывших кол-
лег, тех, с кем работал. Два года ездил туда. 
Кстати, тогда все очень хорошо отработали и 
проект был реализован успешно. Позже ездил 
по работе в Казахстан, – вспоминает Игорь Ва-
сильевич. 

В 2003 году в «Башнефтегеофизике» был 
сформирован научно-аналитический отдел. В 
2014-м Игоря Васильевича назначают руково-
дителем проектно-сметной группы.

— Работать очень интересно. Меня окружа-
ют опытные специалисты, настоящие професси-
оналы. Мы занимаемся проектированием. Это 
первый этап всех работ, поэтому ответствен-
ность на нас большая, – говорит он. – Никогда 
не собирался менять свою профессию. Другого 
делать я просто не умею. Геофизика – это моя 
профессия, моя судьба. Я рад, что 22 года на-
зад стал частью такого профессионального кол-
лектива, как «Башнефтегеофизика». Безмерно 
уважаю своих коллег – специалистов с боль-
шой буквы, прошедших все ступени професси-
онального роста. И считаю, что это правильно, 
по-другому никак. Геофизик должен понимать 
в бурении, разбираться в топографии. И, конеч-
но, знать геофизику. А эти знания можно полу-
чить только в поле. Те, кто его прошел, супер-
специалисты. 

Награждение

ТРУД, ЧТО НАГРАДЫ ДОСТОИН

12 июня в уфимском парке «Волна» состоялось праздничное мероприятие, приуроченное к Дню России, Дню города, 
Дням Салавата Юлаева и 85-летию Ленинского района столицы. 
По доброй традиции в этот день самые лучшие сотрудники Ленинского района были отмечены Почетными грамотами, 
благодарностями, нагрудными знаками «Почетный работник воспитания и просвещения Российской Федерации» 
и медалью «За трудовую доблесть». Награды передовикам вручал глава администрации района Олег Котов.

Как известно, у науки две 
грани – само явление природы, 
которое нужно исследовать, 
и человек, занимающийся этим. 
Причем большое значение имеет 
характер ученого, его семья.

Проектно-сметная группа. Слева-направо: Марина Алпарова, Гузалия Айкашева, Игорь Зиновьев, Татьяна Второва 
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Выставочный стенд Башкортостана стал одной из самых 
крупных и ярких региональных площадок.

В рамках экспозиции современное геофизическое оборудо-
вание представила и «Башнефтегеофизика». В частности, посе-
тители форума ознакомились с собственной разработкой пред-
приятия – вибрационным источником сейсмических сигналов 
«Батыр».

В ходе насыщенной деловой программы руководство «Баш-
нефтегеофизики» провело ряд переговоров с представителями 
российских нефтяных компаний – заказчиками геофизических 
работ по реализации перспективных проектов.

С министром семьи, труда и социальной защиты населения 
РБ Ленарой Ивановой были обсуждены дальнейшие перспекти-
вы развития корпоративного учебного центра «Геофизик».

Отметим, Башкортостан по итогам форума получил высокую 
оценку Президента страны Владимира Путина. Республика впер-
вые вошла в пятерку лидеров «Национального рейтинга состоя-
ния инвестиционного климата», который составляет «Агентство 
стратегических инициатив».

Форумы

Источник сейсмических сигналов «Батыр» – это уни-
кальный продукт структурного подразделения АО 
«Башнефтегеофизика», предназначенный для поиска и 
разведки месторождений нефти и газа. Имеет несколь-
ко вариантов исполнения шасси, включая гусеничный 
(для работы в арктической зоне). По техническим ха-
рактеристикам «Батыр» превосходит многие аналоги, 
включая импортные. Сегодня «Батыры» работают во 
многих регионах Российской Федерации: в Волго-
Уральском регионе, на Ямале, Гыдане и Таймыре.

СПРАВКА

Генеральный директор АО «Башнефтегеофизика» Рустем Адиев и его первый заместитель – 
финансовый директор Руслан Кальметьев приняли участие в одном из главных международных 
политических и экономических событий года – Петербургском международном экономическом форуме.

Здоровье

Вакцинация особенно актуальна сейчас, когда ситуация с 
распространением коронавирусной инфекции в стране ослож-
нилась. Крупные российские города, в числе которых Москва и 
Санкт-Петербург, возвращаются к пиковым значениям панде-
мии прошлого декабря. Чтобы приостановить дальнейший рост 
заболеваемости, в мегаполисах вводятся новые антиковидные 
ограничения. 

Необходимость и важность вакцинирования от коронавируса 
понимают на самом высоком государственном уровне. 

Глава РБ Радий Хабиров отметил, что маски в обществен-
ном транспорте, магазинах, государственных и муниципальных 
учреждениях, социальная дистанция – это меры пассивной за-
щиты. Самый эффективный способ победить пандемию – вакци-
нация.

Для создания коллективного иммунитета необходимо при-
вить не менее 60% жителей республики. 

Мнения
Ксения Хакимова, 
главный экономист ООО «Сервис-Мастер»

Наверное, каждый из нас за последний год ощутил, насколь-
ко выше стала ценность хорошего самочувствия, а здоровый об-
раз жизни перерос из тренда в объективную необходимость. И в 
этих условиях мы понимаем, насколько важен осознанный под-
ход к своему здоровью и его сохранению, пандемия вынужден-
но подтолкнула нас к этому. Именно поэтому для безопасности 
себя, своих близких и коллег я прошла вакцинацию от COVID-19. 

Несомненно, радует, что в компании создана целая культура 
ответственного отношения к данной проблеме и здоровью со-
трудников в целом. Очень приятно, что руководством компании 
не только создаются условия безопасной для здоровья работы, 
но и поощряется выбранный сотрудниками сознательный подход 
к своему хорошему самочувствию.

Ирина Польшакова, 
и.о. председателя ППО ООО «ЦНИПР» 

Выражаем благодарность руководству АО «Башнефтегеофи-
зика» за действенную политику в реализации комплекса меро-
приятий по предотвращению распространения коронавирусной 
инфекции в условиях пандемии СОVID-19 для сотрудников ком-
пании. Мы ценим заботу о работниках и членах их семей. Только 
совместными усилиями можно справиться с пандемией и ее по-
следствиями. Отмечу, что благодаря слаженной работе, высоко-

му профессионализму, ответственности и добросовестности, вы-
полняются все заявленные требования и меры профилактики для 
сдерживания распространения коронавируса в компании.

Марина Галанова, 
главный специалист по управлению персоналом 
ООО НПЦ «Геостра»

Конечно, когда я ставила прививку, у меня и мыслей не было, 
что компания сделает мне такой щедрый подарок просто за то, 
что я забочусь о своем здоровье.

Понимаю, что есть разные мнения относительно прививки от 
COVID-19. Лично я уверена, что в XXI веке не нужно бояться до-
стижений современной медицины. Прививка, наконец-то, дала 
мне свободу действий и вернула к привычному образу жизни: 
общение, путешествия, театры и все остальные радости жизни.

Я искренне благодарна нашей компании за заботу и созда-
ние условий для защиты от этой коварной болезни.

Профсоюзный совет НПФ «Геофизика»
В 2020 году наш необъятный мир столкнулся с невидимым 

врагом, который кардинально поменял привычный уклад жизни 
на всей планете. Он показал нам, насколько мы бываем безза-
щитны перед угрозами. Поэтому наша компания всячески под-
держивает своих сотрудников, делая всё, чтобы коронавирусная 
инфекция прошла мимо. Всегда приятно осознавать, что ты ко-
му-то нужен, что о тебе думают не только твои близкие.

Мы были приятно удивлены, когда узнали, что АО «Башне-
фтегеофизика» помимо того, что организовала коллективную 
вакцинацию от COVID-19, так еще приняла решение о выплате 
10000 рублей всем привившимся. 

Это является доказательством того, что наша компания за-
ботится о своих сотрудниках и делает все возможное, чтобы мы 
жили и работали в комфортных, а главное в безопасных условиях 
в такое нелегкое время.

Польза от вакцинации очевидна: иммунитет, спокойствие 
за себя и близких. Берегите себя и тех, кто рядом!

P.S. На момент верстки нового номера газеты 
в АО «Башнефтегеофизика» привились 

порядка 4,5 тысячи человек.

БОНУС ЗА ЗДОРОВЬЕ ВСЕ СОТРУДНИКИ «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКИ», ПРИВИВШИЕСЯ ОТ COVID-19, 
В АВГУСТЕ ПОЛУЧАТ ПО 10 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Беспрецедентную акцию запустили в 
АО «Башнефтегеофизика». По инициативе 
генерального директора компании Рустема 
Адиева всем привившимся до 31 июля 
сотрудникам в августе выплатят по 10 тысяч руб. 
Основной мотив этого решения: защита и охрана 
здоровья, а также формирование коллективного 
иммунитета к коронавирусной инфекции COVID-19.

Награждение
Продолжение. Начало на стр. 1

Династию Зиновьевых продолжила и дочь 
Игоря Васильевича – Инна. С 2013 года она ра-
ботает инженером сектора формирования базы 
данных ГИРС ООО НПЦ «Геостра». Но ее путь в 
профессию был тернист. 

— Закончив школу, несмотря на то, что ба-
бушка, папа и дядя – геофизики, я решила по-
ступать на факультет журналистики, что и сдела-
ла. После окончания специалитета продолжила 
свое образование в магистратуре на кафедре 
«Геология» географического факультета Баш-
кирского государственного университета, парал-

лельно работала в «Геостре», – вспоминает Инна. 
– Большую роль в становлении меня как специа-
листа сыграли мой отец, Игорь Зиновьев, и Галим 
Закиевич Валеев. Я им за это очень благодарна. 

Кстати, муж Инны Антон Алешин также ра-
ботает в НПЦ «Геостра». Он – геофизик, начинал 
в партии топографом. 

Вместе с супругой Неллей, экономистом по 
специальности, Игорь Васильевич помогает в 
воспитании четырехлетней внучки Виктории.

В завершении нашей беседы Игорь Зино-
вьев отметил, что каждый работник «Башне-

фтегеофизики» на своём месте решает кон-
кретные задачи и достоин награды, которую 
вручили ему.

— Независимо от должности, которую че-
ловек занимает, будь он начальник партии, 
геофизик, водитель, сварщик, повар, он вы-
полняет свою работу на благо компании. Это 
самое главное. Благодарю за высокую оцен-
ку моего труда. Спасибо всем, кто со мной 
на профессиональном пути, кто помогает и 
поддерживает в достижении поставленных 
задач, – сказал Игорь Васильевич.

ТРУД, ЧТО НАГРАДЫ ДОСТОИН

«БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» ПРЕДСТАВИЛА НА ПЕТЕРБУРГСКОМ 
МЕЖДУНАРОДНОМ ЭКОНОМИЧЕСКОМ ФОРУМЕ 
СОВРЕМЕННОЕ ОБОРУДОВАНИЕ

«БАТЫР» ПОКОРЯЕТ
РОССИЙСКИЕ ПРОСТОРЫ

Награду вручает глава администрации 
Ленинского района Олег Котов
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Развитие производственной системы

ПРОЕКТ ПО РАЗВИТИЮ 
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ СИСТЕМЫ

ЧТО ТАКОЕ ПРОЕКТ ПО РАЗВИТИЮ  
ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ СИСТЕМЫ?

Проект по развитию производственной системы – это задача, 
направленная на повышение эффективности производства, име-
ющая количественные измерители, ограниченная по времени 
(имеет дату начала и дату окончания).

КАКОЙ ПРОЕКТ НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ПРОЕКТОМ РПС?
Проектом РПС не являются проекты, связанные с:

✓ Затратами более 100 тыс. рублей, за исключением особого на 
то разрешения генерального директора. 

✓ Инвестициями, техническим перевооружением и модерниза-
цией.

✓ Нормативным сокращением или увеличением численности 
работников, выявлением хищений и недобросовестности ра-
ботников и т.п.

✓ Нормативным сокращением или увеличением фонда оплаты 
труда, разработкой систем оплаты труда и премирования.

✓ Поглощением, ликвидацией, слиянием, созданием или ликви-
дацией новых предприятий, подразделений, филиалов и т.п.

✓ Бюджетными методами управления затратами, нормативным 
сокращением норм расходов и т.п.

✓ Иными целями и задачами, не связанными с применением 
методов РПС.

КАКИЕ РОЛИ ВВОДЯТСЯ ДЛЯ УПРАВЛЕНИЯ ПРОЕКТАМИ?
Для управления проектами вводятся РОЛИ:

✓ Заказчик проекта определяет его цели и оценивает резуль-
таты. 

✓ Спонсор проекта осуществляет размер вознаграждения ко-
манде, бюджет проекта, принимает результаты. 

✓ Куратор проекта осуществляет его методическую поддержку.

✓ Руководитель проекта осуществляет непосредственное 
управление проектной группой.

Функции руководителя проекта:
• подбор участников команды проекта;
• оформление документации по проекту;
• формирование отчета; 
• распределение вознаграждения.

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ за достижение целей проекта несет 
РУКОВОДИТЕЛЬ ПРОЕКТА

ЭТАПЫ РЕАЛИЗАЦИИ ПРОЕКТА

Планирование 
проектной 
деятельности

Завершение 
проекта

Запуск 
проекта

Реализация  
и контроль 
хода 
реализации 
проекта

РАЗМЕР ВОЗНАГРАЖДЕНИЯ КОМАНДЕ  
ЗА РЕАЛИЗАЦИЮ ПРОЕКТА

Вознаграждение команде (стоимость проекта) зависит от 
двух характеристик:

1. Сложность проекта – определяется тем, насколько:

• поставленные проектом задачи трудны для реализации, а 
цели – амбициозны; 

• количеством задействованных сотрудников; 
• задачи проекта «выбиваются» из каждодневной рутинной 

деятельности, это часто что-то новое, предусматривает ис-
пользование новых инструментов, часто проявляется в том, 
что сотрудники работают после окончания рабочего времени.

2. Значимость проекта – определяется тем, насколько:

• высок экономический эффект или снижение рисков (прежде 
всего, в области промышленной безопасности, охраны труда 
и окружающей среды и т.п.); 

• проект значительно влияет на достижение целей подразде-
ления или связан с более масштабными программами.

Сложность
Низкая Средняя Высокая

Значимость

Низкая 0 500 1000

Средняя 500 3000 4000

Высокая 1000 4000 5000

 

В ГК АО «Башнефтегеофизика» с 2019 года процесс по управле-
нию проектами автоматизирован на корпоративном портале 
в Битрикс 24.

ПРИМЕРЫ ПРОЕКТОВ РПС, РЕАЛИЗОВАННЫХ В 2020 ГОДУ  
В ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА»

1. Название проекта: «Разработка обучающего видеокур-
са по полевой обработке в RadexPro», руководитель проекта 
Ильдар Ягудин, АУП ДРГ.

Проблема: В последние годы прослеживается рост «текуч-
ки» по должности геофизик ПВЦ в сейсморазведочных партиях 
(СП). В связи с этим возросла нагрузка на главных геофизиков 
СП и геофизиков ПВЦ 1 категории по обучению вновь принятых 
сотрудников, снизилось качество обучения.

Для снижения нагрузки геофизиков СП по обучению вновь 
принятых сотрудников и стандартизации заданий по обработке, 
был создан обучающий видеокурс, в котором рассматриваются 
основные стандартные этапы полевой обработки.

Для реализации проекта использовался ПО OBS Studio (бес-
платная программа для записи видео и потокового вещания). 

Всего было отснято около 8 часов видеоматериала. 
После окончательной редакции и пересъемки продолжи-

тельность видеокурса составила 4 часа 20 минут. 
Видеокурс состоит из 17 видеоуроков, разделенных по эта-

пам полевой обработки. 
Дополнительно к видеокурсу идет сам граф обработки, по 

которым происходит обучение. Задания поделены на два этапа. 
На первом этапе описываются задания для ежедневной при-

ёмки полевого материала, которые включают в себя:
• Ввод и демультиплексирование данных;
• Присвоение и проверка геометрии; 
• Расчет атрибутов;
• Бинирование;
• Работа в интерактивном режиме Interactive QC.
На втором этапе описываются задания для еженедельной 

обработки полевых данных и задания для построения времен-
ных разрезов, которые включают в себя:

• Подбор статических поправок;
• Процедуры шумоподавления;
• Подбор кинематических поправок;
• Расчет автостатики;
• Построение временного разреза.
Результаты внедрения данного проекта:

✓ Разработан обучающий видеокурс по самостоятельному обу-
чению геофизиков ПВЦ без наставника.

✓ Стандартизирован граф полевой обработки в СП, что умень-
шит количество ошибок. 

✓ Уменьшено время обучения персонала.

2. Название проекта: «Автоматизация процесса форми-
рования сводных отчётов по исследованиям методами КВУ, 
КВД, КПД», руководитель проекта Андрей Жилинскас, ООО 
«ЦНИПР».

Проблема: При составлении ежемесячных сводных отчетов 
расходуется много времени.

Для анализа затрачиваемого времени была использована 
диаграмма Парето.

 

Определено, что на занесение результатов в ежемесячный сво-
дный отчет по исследованиям ГДИС требуется более 5 часов! 

С помощью расширенного функционала ПО Microsoft Office 
EXCEL в виде дополнительной надстройки «Power Query» и про-
граммного кода разработан алгоритм запроса данных, позволя-
ющий структурировать необходимую информацию для формиро-
вания итогового отчета.

Следующим этапом запускаются программные алгоритмы 
действий (макросы), которые приводят полученную из запроса 
информацию в сводный отчет, для предоставления Заказчику 
(ООО «ЛУКОЙЛ-Западная Сибирь»).

Результаты внедрения данного проекта:
«Автоматизация процесса формирования сводных отчётов 

по ГДИС методами КВУ, КВД, КПД» позволила сократить время 
на обработку данных ГДИС, а также исключила допуск ошибок, 
который возможен при занесении информации ручным вводом.

Результатом проекта стало увеличении производительности 
труда по процессу сдачи ежемесячного материала Заказчику на 
22,7%.

3. Название проекта: «Разработка схемы рабочего про-
цесса по применению и установке инструмента для станков 
фрезерной группы», руководитель проекта Алексей Джурко,  
АО НПФ «Геофизика».

Для производства одной годной детали на фрезерном станке 
уходит от 30% рабочего времени на наладку станка. Предприятие 
АО НПФ «Геофизика» единичного и мелкосерийного типа, т.е. один 
фрезерный станок может быть переналажен до 7 раз в сутки. Таким 
образом, было рассчитано время на переналадку фрезерных стан-
ков участка ЧПУ, которое составило 24% от общего времени. Увели-
чение скорости переналадки сократит время простоя станка.

Проблема: У одного на-
ладчика фрезерного станка 
с ЧПУ процесс сборки ин-
струмента занимает в сред-
нем 13% от общего рабоче-
го времени. При увеличении 
скорости сборки инструмен-
та уменьшается временя 
наладки станка.

Результаты внедрения данного проекта:
✓ Опись инструмента. В результате описи были заменены изно-

шенные запчасти оправок, а также списаны неремонтопри-
годные оправки. 

✓ Были определены возможные устанавливаемые инструмен-
ты и цанги в каждый тип оправок.

✓ Использование универсального инструмента и оснастки.
✓ Разработана Схема рабочего процесса по применению и 

установке инструмента для станков фрезерной группы. Клю-
чевые моменты сборки инструмента.

✓ Проведено обучение наладчиков станков фрезерной группы.
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Гордость компании

БЛАГОДАРЕН СУДЬБЕ ЗА ВСЕ

— После службы в армии я окончил Уфимскую автошколу ДОСААФ 
и устроился на работу в сейсморазведочную партию № 1. Отработал там 
восемь лет. Сначала водителем, позже – оператором газодинамической 
установки. Потом перешел в ремонтно-комплектующую контору автосле-
сарем. После реорганизации с 2016 года работаю в «Сервис-Мастере», 
ремонтирую, в основном, легковые автомобили. Автослесарь для маши-
ны как врач. Я сразу нахожу неисправность и стараюсь в короткие сроки 
ее устранить.   Вся моя профессиональная жизнь связана с техникой и с 
одной компанией, – говорит Марат Галиевич. – И вы знаете, я никогда и 
не думал о другой работе. В «Башнефтегеофизике» все стабильно, орга-
низованно и надежно. 

В «Башнефтегеофизике» Марат Зайнутдинов встретил свою будущую 
супругу. В той же сейсморазведочной партии работала после окончания 
Октябрьского нефтяного техникума Гульдания Адиповна. Молодые люди 
познакомились и создали семью. 

— Молодые годы всегда вспоминаю с радостью. В 1979 году я начала 
работать техником-вычислителем в сейсмопартии, – вспоминает Гульда-
ния Зайнутдинова. – Уже после рождения нашей старшей дочери Елены, 
в 1984 году я переехала в Уфу и начала трудиться в опытно-методической 
партии под руководством замечательных наставников, высококвалифи-
цированных специалистов. В разные годы я работала под руководством 
Фаузии Гильмановны Загидуллиной, Зинаиды Рафаиловны Антоновой, 
Разима Бареевича Булгакова, Олега Викторовича Терехова. Атмосфе-
ра в коллективе была дружеская, доброжелательная. В 2000-х годах я 
работала техником в инклинометрической партии. Вышла на заслужен-
ный отдых в 55 лет. У меня тоже в трудовой книжке одно место работы 
– «Башнефтегеофизика». Это о многом говорит. Прежде всего, о том, что 
компания социально ориентированная, стабильная, крепкая. Мы всегда 
внимательно следим за  достижениями «Башнефтегеофизики» и радуем-
ся ее успехам. 

Свободное время супруги Зайнутдиновы проводят в родной деревне 
Марата Галиевича – Новоиксаново Чекмагушевского района. Здесь ро-
дительский дом, огород. Часто приезжают дети: Елена, Айгуль и Василь. 
Такие минуты, когда вся семья в сборе, самые счастливые. 

— Скоро на пенсию собираюсь, надо уступать место молодым, – улы-
бается Марат Галиевич. – Спасибо коллегам, руководству предприятия за 
десятилетия совместной работы. Благодарен судьбе за все: за семью, за 
любимое дело!

Слесарь по ремонту автомобилей 6 разряда ремонтного участка дочернего предприятия «Башнефтегеофизики» –
ООО «Сервис-Mастер» Марат Зайнутдинов в коллективе пользуется заслуженным уважением. 41-й год Марат Галиевич 
работает в компании. Начинал свою трудовую деятельность водителем ГАЗ-66 в сейсморазведочной партии №1.

Детская мечта
— Я родился в деревне Староянзигитово 

Краснокамского района в многодетной се-
мье. Мама работала дояркой в колхозе, отец 
– трактористом. С детства любил машины. И у 
меня была мечта – работать с техникой: раз-
бирать и собирать машины. И поэтому после 
окончания школы я поступил в Нефтекамское 
техническое училище на специальность «сле-
сарь по ремонту автомобилей и водитель». 
Отслужив 2 года в армии, вернулся в родные 
края и в 1982 году устроился в «Башнефте-
геофизику», в Арланское управление геофи-
зических работ. Сначала работал водителем, 
водителем-мотористом, позже – машинистом 
каротажной станции. Во время работы заочно 
окончил Нефтекамский нефтяной техникум по 
специальности «техник-механик». 

Зарубежная командировка
— За 40 лет работы в геофизике было 

немало запоминающихся событий и дат. Осо-
бенно памятными для меня являются 1989-91 
годы, когда я в составе команды башкирских 
геофизиков работал в Йемене, где успешно 
выполнили большой объем исследований. 

Работали добросовестно, честно, несмотря на 
жаркий климат. Тогда мы, специалисты «Баш-
нефтегеофизики», доказали, что являемся 
единой командой профессионалов. Я всегда с 
гордостью говорю, что работаю в лучшей ком-
пании и остаюсь ей верен. Вовремя получаем 
зарплату, полный социальный пакет, здесь 
стабильность и отличный коллектив! 

Любимое дело всегда 
приносит радость 

— Я долгие годы работал машинистом 
ПКС. Мне многие коллеги говорили, переходи 
в начальники партии, ты сможешь, а я всег-
да им отвечал, я не знаю каким начальником 
партии я буду, зато я хороший машинист, зна-
ющий свое дело. Я люблю копаться в машине. 
Мне нравится шум двигателя. Это мое! 

С 1993 года я работаю старшим механи-
ком предприятия. С этого года в Нефтекам-
ской геофизической экспедиции отвечаю и за 
транспортную безопасность. Водитель всегда 
должен знать и понимать важность соблюде-
ния правил дорожного движения. От этого 
зависит его собственная жизнь и жизнь лю-
дей, его окружающих. 

Надежный тыл 
— Я счастливый человек. Моя детская 

мечта осуществилась. Я занимаюсь любимым 
делом. Меня окружают хорошие люди. Рядом 
– семья. Супруга Линиза Бариевна – учитель-
ница биологии в средней школе, сын Рам-
зиль – врач-кардиолог в Новосибирске, дочь 
Гульнур – студентка Московского государ-
ственного университета нефти и газа имени 
И.М. Губкина. 

Небольшое интервью с Разнафом Рае-
фовичем получилось открытым и душев-
ным. Преданный профессии, предприятию, 
он является настоящим примером профес-
сионализма для молодого поколения гео-
физиков.

ПРИМЕР ПРОФЕССИОНАЛИЗМА 
И ПРЕДАННОСТИ ПРОФЕССИИ

10 июня свой 60-летний юбилей отметил старший механик 
Нефтекамской геофизической экспедиции Разнаф Раефович Насыртдинов. 
О мечте, о работе и о любимой семье – в нашем материале.

26 июня в Уфе прошла «Гонка Героев 
Urban». В этом году в масштабном спортив-
ном проекте участвовало более 300 спор-
тсменов. Профессионалам и любителям 
пришлось преодолеть два десятка испыта-
ний, среди которых и «рукоходы», и «полосы 
разведчиков», и тоннели. Смелость, скорость, 
слаженная командная работа, хорошая фи-
зическая подготовка помогли спортсменам 
компании выступить достойно. 

— Я впервые принимал участие в по-
добном турнире. Было все интересно, увле-
кательно. Трасса не показалась для меня 
сложной, так как я давно занимаюсь спортом, 
– делится своими впечатлениями специалист 
клиентского сервиса Денис Янушевич. – Из 
предложенных испытаний могу выделить 
два- нужно было пролезть между автомо-
бильными покрышками и прыгнуть в воду с 
пятиметровой вышки. Хочу сказать большое 
спасибо команде за сплоченность и под-
держку. 

— Я рад, что мне удалось поучаствовать в 
таком интересном спортивном проекте. «Гон-
ка героев» подарила новые эмоции. Я про-
верил себя на выносливость, – говорит ка-
питан команды-победительницы, ведущий 
геофизик ТО ДГИРС ДПГ Адэль Мухаметшин. 
– Победа в соревнованиях стала возможной 
благодаря четкой командной работе, где 
каждый старался не подвести товарищей и 
выложиться «на все сто». 

Российский экстремальный забег 
«Гонка героев» проводится с 2013 года. 
За это время спортивный проект объеди-
нил любителей активного образа жизни 
по всей стране. Соревнования дарят неза-
бываемые эмоции и расширяют границы 
возможного.

Спорт

ЭКСТРЕМАЛЬНЫЙ ЗАБЕГ

ОДНА ИЗ КОМАНД 
СПОРТСМЕНОВ-ЛЮБИТЕЛЕЙ 
«БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКИ» 
В КЛАССИЧЕСКОЙ ДИСЦИПЛИНЕ 
СТАЛА ЛУЧШЕЙ, ВТОРАЯ – 
ЗАНЯЛА ВОСЬМОЕ МЕСТО
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Профессионалы

ОБЪЕДИНЕННЫЕ ЕДИНОЙ ЦЕЛЬЮ

— В настоящее время наша лаборатория аккредитована в 
национальной системе аккредитации и имеет уникальный номер 
записи об аккредитации в реестре аккредитованных лиц РОСС 
RU.0001.512180. В феврале 2021 года лаборатория успешно про-
шла проверку деятельности Росаккредитацией на соответствие 
требованиям ГОСТ ISO/IEC 17025-2019 и критериям аккредита-
ции, утвержденным Приказом МЭР от 26.10.2020 № 707, – рас-
сказывает начальник ЛЭПС г. Урай Ольга Трофимова. 
– Деятельность лаборатории – это химический анализ 
проб природных, питьевых, сточных вод, почв, донных 
отложений, снежного покрова, отходов производ-
ства, атмосферного воздуха, воздуха рабочей зоны, 
инструментальные замеры промышленных выбросов, 
вентиляционных установок, физических факторов, 
токсикологические и радиологические исследова-
ния. Специалисты лаборатории проводят работы по 
СОУТ, разработке природоохранной документации и 
паспортов опасных отходов. С каждым годом география 
оказываемых услуг расширяется: ХМАО, ЯНАО, Республика 
Коми. Высокое качество измерений ежегодно подтверждает-
ся удовлетворительными результатами участия в межлаборатор-
ных сравнительных испытаниях (МСИ). Лаборатория оснащена 
современным оборудованием, значительно повышающим опе-
ративность и точность измерений при выполнении работ соглас-
но области аккредитации. 

Коллектив лаборатории – это 15 высококвалифицированных 
сотрудников. Ежегодно для повышения квалификации они про-
ходят не только внутреннее техническое обучение, но и выезжают 
в регионы страны, участвуют в конференциях, совещаниях и веби-
нарах. В соревнованиях среди лаборантов химического анализа 
«Лучший по профессии» сотрудники ЛЭПС г. Урай занимают призо-
вые места. Но главная особенность коллектива – это его сплочен-
ность. Здесь всегда готовы помочь друг другу советом, подсказать 
решение того или иного вопроса. За долгие годы в лаборатории 
появились свои традиции. Это и активное участие сотрудников в 
общественных мероприятиях, проводимых как на предприятии, 
так и в городе. Частые гости лаборатории – школьники-участники 
научных олимпиад и конференций, студенты-практиканты.

В 2020 году благодаря активному участию в вебинарах лабо-
ратория стала победителем профессионального всероссийского 
конкурса в Москве. 

— Необходимо было описать свой опыт использования газо-
анализатора ГАНК-4. Из 93 участников по всей стране мы попали 
в число призеров и в подарок получили специальный приз – тер-
мосумку для ГАНК-4, необходимую при замерах в зимнее время, 
– говорит Ольга Владимировна. 

ЛЭПС в лицах
Ирина Евгеньевна Багае-

ва работает в ЛЭПС 6 лет. Она 
– химик-эколог. Трудовую де-
ятельность начинала с долж-
ности лаборанта химического 
анализа. 

— Я занимаюсь анализом 
природных ресурсов и тем, как 
они влияют на качество жизни 
человека. Предметом анализа 
являются пробы воды, почвы, воз-
духа в экологическом мониторинге. 
В мои обязанности входят отбор проб, 
проведение лабораторных исследований, об-
работка полученных результатов, – говорит Ирина Евгеньевна. 
– Я убеждена, что, контролируя состояние окружающей среды, 
мы с моими коллегами делаем большое дело. Ведь не секрет, 
что сегодня во всем мире вопросы экологической безопасности 
стоят особенно остро.

Андрей Прокопьевич Семёнов – инженер-химик. Он – один 
из опытных сотрудников лаборатории. 19 лет назад Андрей Про-
копьевич пришел в лабораторию. Здесь он состоялся как высо-
коквалифицированный специалист, к советам которого всегда 
прислушиваются и чье мнение уважают коллеги. 

— Эту профессию выбрал в школе, потому что химия и эко-
логия – два перспективно развивающихся направления, которые 
востребованы всегда и неразрывно связаны друг с другом, – счи-

тает Андрей Семенов. – Хорошо, когда 
работа приносит пользу окружающей 
среде. Нужно бережно относиться к 
природе, заботиться об ее сохра-
нении и не допустить разруши-
тельного влияния на природу. 
Моя работа заключается в про-
ведении исследований, изме-
рений объектов окружающей и 
производственной сред с после-
дующим анализом информации и 
составлении протоколов и отчетов.   

Тамара Радиславовна Хакимова, 
инженер ЛЭПС, стаж работы 10 лет. 

— Мой папа, Радислав 
Талгатович Хакимов, работал в АО «Баш-

нефтегеофизика» начальником Шаим-
ской сейсмической экспедиции и 

именно по его совету я проходила 
производственную практику в ла-
боратории Общества «ЦНИПР» 
еще будучи студенткой Уральско-
го государственного горного уни-
верситета, – говорит Тамара Ха-
кимова. – А уже после окончания 

института устроилась на постоянную 
работу в лабораторию экологии и 

промсанитарии. Честно думала – отра-
ботаю пару лет и перееду в г. Екатерин-

бург. Однако в ЦНИПР г. Урай мне понравилось 
все. Здесь отличный коллектив, организация работы, поэтому я 
осталась здесь, о чем не жалею. 

В ЛЭПС Тамара Радиславовна выполняет измерения вред-
ных производственных факторов, таких как повышенный уро-
вень шума и вибрации, недостаточная освещенность рабочих 
поверхностей, пониженная или повышенная температура, влаж-
ность и движение скорости воздуха, повышенная запыленность 
и загазованность воздуха рабочих зон, повышенный уровень 
электромагнитных излучений, влияние УФ-излучения и т.д. По-
сле проведения измерений сотрудники анализируют получен-
ные данные с приборов и первичных данных и вносят все необ-
ходимые данные в протокол.

Ирина Дмитриевна Суханова, инже-
нер 2 категории, химик-эколог. 26 лет 
Ирина Дмитриевна предана своей 
профессии и лаборатории. 

— Начинала я свою трудо-
вую деятельность с должности 
лаборанта химического ана-
лиза. Основной задачей моей 
работы является измерение 
вредных веществ в атмосфер-
ном воздухе и анализ получен-
ных результатов, – говорит Ири-

на Дмитриевна. – Наша профессия актуальна и востребована, 
вопросы экологии во всем мире стоят наиболее остро. Работа 

доставляет мне огромное удовольствие, не дает останав-
ливаться на достигнутом, заставляет постоянно совер-
шенствоваться и развиваться. 

20 лет работает лаборантом химического анализа 
4 разряда Валентина Петровна Цыпленкова. 

Очень ответственный 
и грамотный сотруд-

ник, с огромной охо-
той делится своим 

опытом с новыми 
лаборантами, своей 

энергичностью и опти-
мизмом заряжает весь 
коллектив лаборатории. 
Валентина Петровна 
– это человек, который 
выполнит любую произ-
водственную задачу, так 
говорят о ней коллеги.

20-летний стаж работы и у 
инженера 2 категории, химика-
эколога Марины Геннадьевны Матиной. 

Марина Геннадьевна зани-
мается очень интересным и 
трудным направлением 
– определением токсич-
ности различных сред с 
помощью живых тест- 
объектов: дафний и 
инфузорий, на основе 
их жизнедеятельно-
сти в различных средах 
делает вывод о степени 
токсичности этих сред. 
Данная работа требует не 
только усидчивости и щепе-
тильности, но и большого вни-
мания к дафниям и инфузориям, чтобы 
их вырастить и поддерживать в рабочем состоянии. Ежегодно 
Марина Матина повышает свои знания в г. Красноярске ФГАОУ 
ВО «Сибирский федеральный университет».

Вот такие увлеченные работой люди составляют ко-
стяк коллектива ЛЭПС в г. Урай дочернего предприятия 
компании – Общества «ЦНИПР». Защита окружающей 
среды для каждого из них – это не пустые слова, а 
ежедневный труд. Специалисты ЛЭПС г. Урай уве-
рены: вопросы экологии, сохранения окружающей 
среды являются важнейшими во всем мире. И только 
вместе, оберегая природу, можно ее сохранить.

СОТРУДНИКИ ЛАБОРАТОРИИ ЭКОЛОГИИ И ПРОМЫШЛЕННОЙ САНИТАРИИ Г. УРАЙ СТОЯТ НА ЗАЩИТЕ ОХРАНЫ ОКРУЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ
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Победители конкурса 2020 г.

Лаборатория экологии и промсанитарии г. Урай 
дочернего предприятия «Башнефтегеофизики» –
Общества «ЦНИПР» свою историю ведет 
с 1978 года. С того самого времени коллектив 
лаборатории выполняет задачи производственного 
и экологического контроля нефтегазо-
добывающих предприятий города.

ции, утвержденным Приказом МЭР от 26.10.2020 № 707, – рас-

на Дмитриевна. – Наша профессия актуальна и востребована, 
вопросы экологии во всем мире стоят наиболее остро. Работа 

доставляет мне огромное удовольствие, не дает останав-
ливаться на достигнутом, заставляет постоянно совер-
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Почему семья – это единая команда, как сплоченность помо-
гает в трудные минуты, и что нужно для счастливых отношений, 
мы узнали у многодетных родителей Алексея и Гульназ Бут.

Наладчик геофизической аппаратуры сейсморазведочной 
партии № 12 Уральской сейсмической экспедиции ДРГ Алексей 
Бут вместе с супругой воспитывают четырех сыновей: самому 
старшему Прохору – 14 лет, Семену – 12, Марселю – 9, а млад-
шенькому Платону – всего три года. 

— Когда рядом с тобой бок о бок живет большое количество 
родных людей, это большое счастье, – в один голос говорят су-
пруги. – Просыпаться утром, зная, что ты в мире не один, что ря-
дом с тобой есть близкие, которые помогут и поддержат, разде-
лят твою радость и счастье, – это здорово! Конечно, и трудиться 
для этого нужно каждому.

Все дороги ведут в «Башнефтегеофизику»
Алексей Бут надеется, что на смену ему растет достойная ко-

манда геофизиков. 
— Интересная работа, перспективное направление. С каж-

дым годом работать в «Башнефтегеофизике» становится только 
лучше. Новые технологии, мощная материальная база, идеаль-
ный порядок во всем, возможности роста, хороший коллектив, 
стабильная заработная плата, полный социальный пакет. Пере-
числять позитивные стороны работы на этом предприятии я могу 
очень долго, – говорит Алексей. – Мы с женой только «за», если 
дети будут работать здесь, – делится отец семейства.

Детство и юность Гульназ и ее родного брата Руслана про-
шло именно здесь, а точнее, в партии, где трудились их родители.

— Папа Халим Шакиров работал на вибраторе, мама Минни-
са была снабженцем, обеспечивала столовую партии продуктами 
питания. Это было начало 90-х годов. Партия стояла в Дуванском 
районе, возле села Вознесенка. Родителям выделили семейный 
вагончик. В одной половине спали они, в другой – я с братом, 
– вспоминает Гульназ. – Это время – одно из самых счастливых. 
Яркое, веселое, красочное. Летом для детей работников руко-
водство выделяло машины, и мы ездили купаться, в бильярд там 
научилась играть. Руслан, повзрослев, решил стать геофизиком и 
после окончания Октябрьского нефтяного техникума в 1998 году 
устроился в компанию техником-геофизиком, сейчас летает на 
Таймыр. Родителей, к сожалению, уже нет в живых. 

Алексей тоже знал о «Башнефтегеофизике». Он жил в Ду-
ванском районе, где и стояла партия, но его жизненная история 
началась далеко от Башкортостана.

— Мои родители родились, жили и работали в Советском Со-
юзе, на Украине. Как молодую семью специалистов их отправили 

в Казахстан на поднятие целины. Там они обосновались, там я ро-
дился и окончил школу. Но, когда произошел развал страны, на 
семейном совете решили, что надо переезжать в Россию, что я и 
сделал. Это был 1994 год. Отслужил в армии. Моя старшая сестра 
Валентина к этому времени уже вышла замуж. Какое-то время 
она жила в Ленинграде, но позже вместе с мужем, который был 
родом из Башкортостана, переехала на его малую родину. Я и 
поехал к ним. Муж сестры – Федор Шалютов, кстати, тоже рабо-
тает в «Башнефтегеофизике». У них семья больше нашей – они 
воспитывают шестерых детей. Пять своих и одного приемного, – 
делится Алексей Бут. – Я поступил учиться, параллельно работал 
в школе и в клубе. Понимал, что преподавательством много не 
заработаешь, семью не прокормишь, начал искать работу. Сна-
чала трудоустроился в одну организацию, потом в другую. А тут 
узнал, что прямо в нашем районе расположилась одна из пар-
тий «Башнефтегеофизики». И решил, почему бы и нет? Сначала 
устроился рабочим, но так как мне всегда нравилась электрони-
ка, позже стал наладчиком геофизической аппаратуры. В июне 

этого года будет восемь лет, как я здесь работаю. И еще ни разу 
не пожалел. Такого идеального порядка я не видел нигде. При-
чем во всем. Будь то рабочее место, спортзал, красный уголок, 
столовая и т.д. И в этом большая заслуга всего руководства пар-
тии. Здесь нет места формализму, слова не расходятся с делом. 
Все четко, конкретно и честно. Это очень ценно, поэтому и рабо-
таю с удовольствием. 

Неслучайная встреча
— Ничто не бывает случайным в нашей жизни, – убеждена 

Гульназ.
Её воспоминания о знакомстве с будущим супругом вызыва-

ют улыбку на лице.
— Мы оба из Дуванского района. Я училась в школе, где 

Алексей работал учителем музыки. Но тогда ни о каких отноше-
ниях и речи быть не могло. После окончания школы выпорхнула 
из родительского гнезда в Уфу. Получала образование в коллед-
же предпринимательства и права. Потом как-то приехала на ка-
никулы домой и случайно вновь встретилась с Алексеем. Тогда 
все и началось. Это был 2005 год. А уже в 2006 мы поженились. 
Потом друг за другом родились мальчишки. Мечтали о большой 
семье, так как оба любим детей, поэтому решили взять ребенка 
из детского дома. Обучились в школе приёмного родительства. 
Подали заявку. И нам написали из Магнитогорска. Мы поехали 
туда, познакомились с нашим третьим сыном Марселем. Ездили 
к нему, брали на гостевой режим, а затем он остался у нас уже 
навсегда, он еще был совсем малыш. Сейчас учится во втором 
классе. Марсель наш родной, роднее некуда, – говорит Гульназ. 
– А три года назад я родила еще одного сына. Сейчас мечтаю о 
девочке.

Когда муж на вахте, мальчишки мои самые большие помощ-
ники. Все дела у нас общие, и это нормально для нашей семьи, 
мы считаем, что все заботы нужно делить.

Алексей, в свою очередь, добавляет, и жена, и дети ждут его 
с работы как из армии.

— Скучаем все друг по другу. В этом тоже своя прелесть, – 
считает многодетный папа. – Когда я дома, мы с удовольствием 
участвуем в общественной жизни района, в смотрах художе-
ственной самодеятельности, спортивных соревнованиях, празд-
ничных мероприятиях, сыновья, так же, как и я любят петь. Так 
что живем активно и весело. Мы счастливы вместе!

Главное условие счастья в семье – это поддержка и взаимо-
уважение. Слова «вместе и в горе, и в радости» – это точно про 
нас! – в один голос говорят супруги Алексей и Гульназ Бут.

1 июня ознаменовано добрым праздником. В этот день отмечается Международный день защиты детей. 
Эта дата была учреждена в ноябре 1949 года в Париже решением конгресса Международной 
демократической федерации женщин. Впервые праздник отмечался в 1950 году. 
АО «Башнефтегеофизика» всегда отличало то, что это предприятие с высокой социальной 
ответственностью, которое заботится о своих сотрудниках и их семьях, поэтому в компании трудится 
немало работников, имеющих трех и более детей.

Семейный очаг

МЫ СЧАСТЛИВЫ ВМЕСТЕ!

28 мая «ГАЗель», принадлежащая сторонней организации, осу-
ществляла доставку бутилированной воды по адресу: Майкопская, 20. 
Около 14.05 вблизи здания метрологии водитель автомобиля не учел 
габариты транспортного средства по высоте и совершил столкновение с 
водоскатным козырьком здания. Пострадавших нет. Автомобиль и козы-
рек здания получили незначительные повреждения.

Причины происшествия:
водитель «ГАЗели» не учел габаритные размеры транспортного 

средства по высоте и передвигался по территории без представителя 
подразделения.

29 мая водитель автомобиля УАЗ двигался в прямом направлении 
по улице Строителей в сторону трассы Оренбург-Уфа. При перестроении 
в правую полосу допустил касательное столкновение с автомобилем 
Hyundai Elantra. В результате ДТП пострадавших нет, УАЗ повреждений 
не получил. Водитель был пристегнут ремнями безопасности.  

Причины происшествия:
нарушение правил дорожного движения водителем автомобиля 

УАЗ. При перестроении на правую полосу он не убедился в безопасности 
маневра.

1 июня в 14 часов на профиле работ произошло ДТП с участием 
снегоболотохода МТЛБ, принадлежащего АО «Башнефтегеофизика». 
Водитель сторонней организации, управляя автомашиной УАЗ, при вы-
полнении обгона с правой стороны допустил касательное столкновение 
с транспортным средством МТЛБ, движущимся в попутном направлении. 

В результате аварии пострадавших нет, снегоболотоход повреждений 
не получил.

Причины происшествия:
водитель УАЗа не убедился в безопасности выполняемого манёвра и 

нарушил правила обгона ТС.
6 июня во время погрузки прибора ЦМ 8-12У в лебедочный отсек 

ПКС с помощью тельфера, машинист ПКС, приняв неудобное положение 
для удержания прибора, почувствовал острую боль в области левой ки-
сти. В результате инцидента он согласно медицинской справке получил 
ушиб, растяжение связок лучезапястного сустава.

12 июня в 15.43 водитель Общества за рулем КамАЗа 336956 дви-
гался по улице Янаульской на производственную базу Нефтекамской ГЭ. 
При возвращении на свою полосу после объезда препятствия в виде 
сломанного автомобиля столкнулся с «Ладой Калиной» под управлени-
ем частного лица, который выезжал с прилегающей территории.

Причины происшествия:
водитель отечественной легковушки нарушил требования п. 8.3 

ПДД РФ, а именно, при выезде на дорогу с прилегающей территории во-
дитель должен уступить дорогу транспортным средствам и пешеходам, 
движущимся по ней, а при съезде с дороги — пешеходам и велосипе-
дистам, путь движения которых он пересекает.

14 июня в 06.50 на автодороге Иглино-Кальтовка произошло до-
рожно-транспортное происшествие с участием автомобиля УАЗ «Хан-

тер», принадлежащего АО «Башнефтегеофизика», и автомобиля «Нис-
сан», принадлежащего частному лицу. Водитель иномарки, двигаясь 
во встречном направлении, не рассчитал радиус маневра поворота, в 
результате чего выехал на встречную полосу и совершил лобовое стол-
кновение с автомобилем УАЗ «Хантер», двигавшегося по своей полосе. 

В результате дорожно-транспортного происшествия пострадавших 
нет, оба автомобиля получили значительные повреждения. 

Причины происшествия:
водитель «Ниссана» не убедился в безопасности выполняемого ма-

нёвра; не соблюдал скоростной режим при въезде в поворот.
21 июня около 12.30 в цехе мойки агрегатов при работе с пеногене-

ратором, находящимся под избыточным давлением, испытатель двига-
телей 5 разряда произвел манипуляции с трубкой указателя уровня пе-
ногенератора плоскогубцами, в результате чего произошел срыв трубки 
с выходом жидкости под давлением в лицо работника. Пострадавший 
получил химический ожог роговицы обоих глаз I степени.

4 июня во время переезда базы партии заместителем начальника 
СП был выявлен факт нахождения в нетрезвом состоянии коменданта. 
Работник отстранен от работы. Инициирована работа по расторжению 
трудового договора.

Еще один аналогичный случай произошёл 13 июня. Сотрудниками 
ООО ОП «Оберег» (охранное предприятие ООО «ИНК») на территории 
базы КП-53 был выявлен сотрудник с признаками алкогольного опьяне-
ния. От прохождения медицинского освидетельствования он отказался, 
после чего был вывезен с месторождения в г. Усть-Кут. Работник отстра-
нен от работы. Инициирована работа по расторжению с ним трудового 
договора.

16 июня на территории базы партии сотрудником ООО ОП «Юпитер» 
был выявлен факт нахождения вальщика леса с признаками алкоголь-
ного опьянения. Работник отстранен от работы. Инициирована работа по 
расторжению трудового договора.

Причины происшествия: личная недисциплинированность и умыш-
ленное нарушение работниками АО «Башнефтегеофизика» антиалко-
гольной политики АО «Башнефтегеофизика» и Заказчика.

Напоминаем, что нарушение требований правил и инструкций 
по безопасности приводит к авариям, инцидентам на производстве. 

БЕРЕГИТЕ СЕБЯ И СВОИХ БЛИЗКИХ! 

Колонка службы ПБОТиОС

ПРЕДСТАВЛЯЕМ ОЧЕРЕДНОЙ КРАТКИЙ ОБЗОР ПРОИСШЕСТВИЙ, 
СЛУЧИВШИХСЯ ПО ГК АО «БАШНЕФТЕГЕОФИЗИКА» В ПЕРИОД С 28 МАЯ ПО 24 ИЮНЯ

БЕЗОПАСНОСТЬ ПРЕЖДЕ ВСЕГО

Несчастные случаи на производстве – 1  Нахождение сотрудника на рабочем месте в состоянии алкогольного опьянения 
– 3 Дорожно-транспортные происшествия – 4  Инцидент с транспортным средством – 1  Микротравма – 1
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Отметим, АО «Башнефтегеофизика» – соци-
ально ориентированное предприятие, постоянно 

участвующее в благотворительных проектах и 
оказывающее адресную помощь. В ру-

ководстве компании убеждены 
– делать добро просто! 

Главное – захо-
теть!

Мы очень хотели поддержать детей, кото-
рые сейчас проходят лечение в кардиоцентре. 
Поднять им настроение, подарить позитивные 
эмоции, которые, мы надеемся, будут способ-
ствовать их скорейшему выздоровлению. Поэто-
му решили организовать такую акцию. Подели-
лись с коллегами этой идеей, все откликнулись. 
На свои средства приобрели настольные игры, 
книги, наборы для творчества, игрушки и мно-
гое другое и доставили в лечебное учреждение, 
рассказывают инициаторы мероприятия.

Безусловно, в другое время сотрудники ДПГ 
сами бы вручили детям подарки, но так как ко-
варный коронавирус пока не побежден, а ребя-
там, проходящим лечение в детском отделении, 
опасна любая инфекция, «развивайки» переда-
ли представителям больницы. 

Главный врач Республиканского кардио-
логического центра Ирина Николаева побла-

годарила компанию «Башнефтегеофизика» за 
внимание к юным пациентам.

— Благодарю вас за радость, которую вы 
подарили детям с пороками сердца в День за-
щиты детей. Благодаря этому дети получили 
положительные эмоции и незабываемые впе-
чатления. Ваш вклад заслуживает уважения и 
признательности. Желаем вам успехов и про-
цветания! Спасибо вам! – говорится в благодар-
ности главврача РКЦ. 

Сотрудники ДПГ уже не первый раз орга-
низуют подобные акции и планируют продол-
жать их. 

Хотим поддерживать детишек, получаю-
щих лечение в стационаре. Лежать в больнице 
не любим даже мы, взрослые, а что говорить о 
детях. Для них в так называемую «коробку хра-
брости» будем собирать маленькие подарочки и 
передадим в какое-нибудь из лечебных учреж-

Детский отдыхЭкология

Благотворительность

День защиты детей

ЭКОЛОГИЧЕСКОЙ АКЦИИ – ШЕСТЬ ЛЕТ

Дети сотрудников ОНИПР Коми г. Ухта по-
лучили подарочные сертификаты на посеще-
ние семейных развлекательных комплексов 
«Стрекоза» и «Гравитация». Ребята из городов 
Когалым, Лангепас, Покачи 1 июня посети-
ли кинотеатры и посмотрели замечательный 
мультфильм. Также для всех детей сотруд-

ников Общества «ЦНИПР» был организован 
конкурс детского рисунка. На 1 этаже адми-
нистративного здания Общества установили  
импровизированную передвижную выставку 
творческих работ, где маленькими художни-
ками были предоставлены более пятидеся-
ти рисунков на тему «Папа, мама, я – вместе  

дружная семья!». Дети рисовали 
гуашью, акварелью, карандаша-
ми, фломастерами и восковыми  
мелками. Каждая работа была 
интересна и передавала на-
строение. 

Принимая участие в кон-
курсе рисунка, ребёнок занят 
полезным и приятным де-
лом. Подобные мероприятия 
помогают детям стать более 
общительными и уверен-
ными в себе, раскрывают 
творческий потенциал, 
поделились своим мнени-
ем организаторы конкурса. 

В конце конкурса все участники полу-
чили памятные подарки.

1 июня замечательный 
праздник состоялся и для 
детей сотрудников Нефтекам-
ской геофизической экспе-
диции. В одном из кафе г. Не-
фтекамска прошел веселый 

праздник с забавными конкур-
сами, играми. Особенно понра-
вилось ребятам «вкусное» шоу 
«Азотное мороженое». 

Детские улыбки стали настоя-
щим украшением праздника, кото-
рый подарил всем отличное настро-
ение.

1 июня по всей стране стартовала летняя оздоровительная кампания. 
В этом году Роспотребнадзор увеличил максимально допустимую заполняе-
мость лагерей до 75%. 

Дети сотрудников АО «Башнефтегеофизика» также отдыхают в загород-
ных лагерях республики. Для них свои двери распахнули детские оздоро-
вительные лагеря «Энергетик», «Звездочка». В июле 60 ребят отправятся на 
отдых на Черноморское побережье в ДОК «Сигнал», который расположен в 
самом центре курортного села Кабардинка в нескольких километрах от горо-
да Геленджика. 

Песни у костра, тематические вечеринки, творческие конкурсы, игры и со-
ревнования – неотъемлемая часть летнего отдыха в лагере. Мы желаем ребя-
там вернуться домой здоровыми, полными сил и новых впечатлений.

Природоохранный проект «Ра-
сти, росток, цвети, цветок!» – это 
совместная акция МАОУ СОШ № 1 
г. Когалым и дочернего предприя-
тия «Башнефтегеофизики» – Обще-
ства «ЦНИПР». Выращивать цветоч-
ную рассаду школьники начинают 
в апреле, а в июне они заботливо 
передают выращенные цветы со-
трудникам Общества «ЦНИПР». Те-
перь прекрасные бархатцы, петунии, 
флоксы и васильки украшают территорию предприятия и радуют сотрудни-
ков и горожан своим цветением и ароматом. Совместная акция прививает 
детям любовь к природе, к труду, а также способствует формированию эко-
логической культуры. Ребята уверены, что цветы будут украшать террито-
рию предприятия до поздней осени и дарить всем положительные эмоции.

Приятный сюрприз в День защиты детей устроила для маленьких пациентов 
Республиканского кардиологического центра Дирекция промысловой гео-
физики (ДПГ) АО «Башнефтегеофизика». 1 июня заместитель главного врача 
по лечебной работе Евгений Ермолаев и старшая медсестра Ирина Назарова 
вручили ребятам подарки, которые для них передали сотрудники ДПГ.

1 июня в Международный день защиты детей первичная профсоюзная 
организация ООО «ЦНИПР» для детей сотрудников организовала различные 
мероприятия и конкурсы. В г. Урай прошел традиционный конкурс детского 
рисунка на асфальте. Цветными мелками ребята рисовали и солнце, 
и цветы, и машинки, и бабочек. Очень быстро площадка перед предприятием 
превратилась в живописное полотно. Участники конкурса постарались 
передать хорошее летнее настроение, а проходящие мимо люди любовались 
получившимися рисунками. Не секрет, что совместное творчество помогает 
раскрыть свои таланты, проявить себя, интересно и весело провести время.

Лето – долгожданная пора для школьников. 
Это время каникул и беззаботного отдыха. 
Лето дарит незабываемые впечатления и яркие эмоции.

ПУСКАЙ СМЕЮТСЯ ДЕТИ

ВЕСЕЛЫЕ КАНИКУЛЫРАСТИ, РОСТОК, ЦВЕТИ, ЦВЕТОК!

ВРЕМЯ ДОБРЫХ ДЕЛ дений. А врачи и медсестры после прове-
денных ребятам процедур – перевязок, 
уколов, внутривенных инъекций, будут 
вручать им эти небольшие сюрпри-
зы. Пусть дети улыбаются каж-
дый день, поделились 
своими планами 
в ДПГ.
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Река Ай протяженностью 549 км находит-
ся на Южном Урале и протекает на территории 
нашей республики и Челябинской области. 
Свое начало она берет в болоте под названи-
ем Клюквенное, которое расположено непода-
леку от Златоуста и находится между хребтов 
Южного Урала на высоте более 700 метров над 
уровнем моря. С башкирского языка «ай» пере-
водится как луна, то есть лунная река.

Стартом для турсплава был выбран уча-
сток от поселка Межевой в Саткинском райо-
не Челябинской области. По мнению бывалых, 
именно этот отрезок реки – самый красивый 
и интересный. На реке Ай нет бурных потоков, 
неожиданно преграждающих путь деревьев и 
других препятствий. 

Перед отправкой в путь девушки приго-
товили вкусный завтрак, а сильная половина 
компании тем временем надувала катамараны 
и собирала снаряжение. После инструктажа все 
разбились на команды. Были выбраны надеж-
ные гребцы, рулевые и все отправились в путь, 
вперед по течению. 

Проплывая по реке, туристы то и дело об-
ращали внимание на живописные скальные вы-
ходы, которые здесь называют притесами. Под 
воздействием воды в скалах образовались не-
большие гроты и ниши необычной формы. 

Первой остановкой стала одна из самых 
интересных достопримечательностей реки Ай 
– «Сухие водопады». Это каскад с перепада-
ми высот от 2-х до 8-ми метров. По ним можно 
подниматься, как по ступенькам каменной лест-
ницы. Вода здесь появляется только весной 
во время интенсивного снеготаяния, в течение 
короткого промежутка времени, отсюда и на-
звание.

— Мы прошли достаточно много уровней, 
чтобы увидеть небольшое озеро посреди на-
висших утёсов, – рассказала специалист по ор-
ганизации мероприятий профсоюзного комите-
та предприятия Альбина Салимова. 

Нашим коллегам повезло с погодой. Ярко 
светило солнце и было жарко, поэтому гребли 
все дружно. Еще немного пути по реке и вот 
уже показалась стоянка на ночлег. Цель была 
достигнута даже раньше запланированного 
времени. 

Все вместе разбили палаточный лагерь. 
Прекрасная половина начала готовить ужин, а 
мужчины – занимались приготовлением дров 
и туристической баней. Далее всем было пре-
доставлено свободное время – одни купались в 
реке, другие – парились в бане, третьи – подня-
лись в горы, чтобы полюбоваться видом, кото-
рый открывался сверху. 

Этот день завершился у костра. Ребята 
развели огонь и еще раз уже поближе по-
знакомились друг с другом. Конечно, не обо-
шлось без подруги-гитары. Весь вечер зву-
чали песни группы «ДДТ», Земфиры и других 
исполнителей.  

Второй день сплава начался с сытного за-
втрака и компактного укладывания вещей на 
борту катамарана. Снова в путь! 

Первая цель экскурсии второго дня сплава 
– Сикияз-Тамакский пещерный комплекс (бо-
лее 40 пещер и гротов). Добравшись до смотро-
вой площадки, все смогли насладиться потря-
сающим видом на реку, скалы и лес! Вся долина 
оказалась как на ладони. Здесь было сделано 
много фотографий на память. 

После возвращения к катамаранам тури-
сты вновь продолжили свой путь. И тут вновь 
река преподнесла сюрприз – самый настоящий 
фонтан на берегу, его называют Айским. Поя-
вился он здесь случайно в конце 60-х годов 
в процессе поиска геологами полезных иско-
паемых. С тех пор мощная струя бьет из-под 
земли вверх на несколько метров, привлекая 
толпы туристов. 

— Вода леденющая, но это нас не испугало. 
Многие подошли поближе, чтобы охладиться 
после нескольких часов путешествия под паля-
щим солнцем, – говорит Альбина Салимова. 

После этого катамараны двинулись к фини-
шу в деревню Лаклы в Салаватском районе. Но, 
прежде чем расстаться, все поужинали макаро-
нами по-флотски. 

Каждый из участников турсплава получил 
незабываемые эмоции, огромный заряд энер-
гии и желание открывать для себя новые места. 

Ирина Егорова, офис-менеджер 
ООО «Баланс Консалтинг»:

— Большое спасибо профсоюзу за такую 
четкую организацию. Всем коллегам за сплочен-
ность, мы все делали вместе и дружно, поэтому 
впечатления самые хорошие. А незабываемые 
песни под гитару у костра обеспечили особую те-
плую атмосферу и прекрасное настроение. 

Булат Зайнуллин, 
специалист по транспорту:

— Сплав по реке Ай был классным. Все со-
шлось: повезло и с погодой, и с компанией. Все 
прошло весело и слаженно. Красивейшие горы, 
впечатлили Сухие водопады, Айский фонтан. 
Очень красиво и мощно.

Запомнилась баня на берегу. После нее 
прыгали в прохладную реку – это непередава-
емые ощущения. 

Я не пропустил ни одного сплава, органи-
зованного профкомом «Башнефтегеофизики». 
Всегда все на высшем уровне. С нетерпением 
жду июльского.

***
В субботу, 19 июня, профсоюз организовал 

еще одну экскурсию в Иглинский и Нуриманов-
ский районы. На этот раз на родник «Красный 
ключ», в Успенский Свято-Георгиевский муж-
ской монастырь («Святые кустики») и «Павлов-
ский парк». В поездке приняли участие порядка 
50 человек. В каждом из экскурсионных авто-
бусов гиды делились интересными фактами об 
истории создания районов. 

Первый пункт – родник «Красный ключ» по-
корил всех красотой и умиротворенностью. Жи-
вописные пейзажи, струящаяся вода, карстовое 
озеро – никого не оставили равнодушными.

После прогулки группа выехала дальше – 
в Успенский Свято-Георгиевский мужской мо-
настырь. Здесь поразило великолепие всего 
комплекса, выполненного в византийском сти-
ле, а также большая и ухоженная территория. 
Участники экскурсии увидели, как живут мона-
хи, желающие искупались в купели.

Завершился этот чудесный выходной день в 
«Павловском парке». 

***
Очередная суббота, 26 июня, на этот 

раз собрала любителей активного отдыха на 
Павловском водохранилище. 50 сотрудников 
АО «Башнефтегеофизика» ждал трехчасовой 
сплав по реке Уфимка на каяках. 

После подробного инструктажа лодки спу-
стили в воду. И началось речное путешествие 
протяженностью три километра. Как призна-
лись участники сплава, управлять каяком ока-
залось не так сложно, главное было приноро-
виться и скоординировать движения. 

Завораживающая красота местных ланд-
шафтов никого не оставила равнодушным. По 
возвращении всех ждал вкусный плов, приго-
товленный на костре.

***
Слова благодарности профкому, но за вос-

хождение на Зюраткуль в конце мая, выразила 
главный геофизик сектора скважинной сейсмо-
разведки Управления сейсморазведочных работ 
ООО НПЦ «Геостра» Фанура Халяфовна Салихова.

«Хотелось выразить огромную призна-
тельность и благодарность за прекрасную 
организацию тура на хребет Зюраткуль про-
фсоюзной организации АО «Башнефтегеофи-
зика». Они все предусмотрели для нашего 
максимального комфорта. 

Спасибо за прекрасно подобранных ру-
ководителей поездки – Оксану и Радмира из 
туристического агентства, которые были на-
шими гидами, проводниками, помощниками 
в трудных ситуациях, хорошими собеседни-
ками и четко выполняли все взятые на себя 
обязательства.

Спасибо водителям за комфорт в дороге». 

ГЕОФИЗИКА,  ПРОВЕРЕННАЯ  ВРЕМЕНЕМ
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НАШЕ ЛЕТО С ПРОФСОЮЗОМ
Профсоюзная жизнь

5-6 июня 29 сотрудников «Башнефтегеофизики» приняли участие в сплаве 
по реке Ай, организованном профсоюзным комитетом предприятия. 
Что может быть лучше для горожанина, чем отдых на природе? 
За два дня можно получить массу новых впечатлений, узнать много нового 
о своей республике и получить заряд позитивных эмоций и приятных 
воспоминаний! Тем более в Башкортостане вариантов такого отдыха 
достаточно: есть сложные речки для опытных рафтеров, есть спокойные, 
но интересные маршруты для новичков.


